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姓名：林孜穎 

交換學校：韓國首爾市立大學 



一、交換緣起 

上了大學之後，看到身邊許多同學都已經有了目標，在慢慢努力為未來耕

耘了，而自己的大學生活好像沒有什麼特別的，所以很迫切的想讓自己的大學

生活更加豐富，所以決定要申請交換學生的計畫。本來第一志願是去中國交

換，不過礙於疫情的關係，當時還沒解封，只能尋找其他的交換國家。剛開始

其實很迷茫，覺得「去韓國交換會不會只是在玩啊？」，但後來決定可以趁這次

機會再次精進我荒廢已久的韓文能力，而且花費相對歐美國家我也更能接受，

就確定了要去韓國交換的目標。 

二、首爾市立大學簡介 

首爾市立大學（서울시립대학교)位在清涼里和回基站之間，坐落於地鐵一

號線上，也有京義線可以搭乘，除了要走將近 20 分鐘才會到地鐵站這點，其實

出門挺方便的！ 

因為是公立學校，相對於其他學校，校內的建築和設備沒有到很新。但是

學校的腹地比起東吳大上許多，宿舍在最後一棟，交換生的課程多在校門口第

一棟，去上課的路上會穿越整個校園，大概 15-20 分鐘左右。秋天的校園常常

讓人駐足觀賞，這是我在東吳體驗不到的。 

首市大的食堂小有名氣，因為是公立學校，所以食堂相對比較便宜，我跟

朋友很常去吃食堂，因為現在韓國物價越來越高，連保險費跟地鐵都一直在漲⋯

但在學校最少 3800 就可以吃一餐，最多則是 6000，雖然食堂時好時壞，但是

cp 值很高，早上會有 1000 套餐，那個超級熱門，太晚去就吃不到。(從左到右

分別是 3800、5000、6000) 

   

最後是住宿的部分，學校可以選擇要住兩人一間的生活館，或是有獨立空

間的國際宿舍。我在台灣是跟家人共用房間，所以毫不猶豫就選擇有自己房間

的國際宿舍了！但真的各有優缺，像是整棟國際宿舍沒有飲水機，而且電梯沒

有直達 1 樓大門，都要通過一個走道才會到本館裝水、出門、倒垃圾之類的。

而且國際宿舍要跟室友共用衛浴，如果跟我一樣碰到衛生習慣不好的室友，只



能說自己運氣不好⋯另外，我們學校的宿舍都沒有提供冰箱，需要自己去辦公室

租，但是數量有限，不過出租公告到我回來台灣了都不知道公告在哪，宿舍辦

公室真的很妙⋯但是有自己的獨立房間這點真的很合我心意。 

三、選修課程 

Practical Korean Language 2 

這堂課真的是我最喜歡的課了！老師人很好，教學方式是用全韓文教學，所以

會放慢語速，大家比較聽得懂。課堂中老師會隨機幫大家分組練習對話，有兩

次考試、一次 vlog 作業、一次期末報告，兩個團體對話作業，看起來好像有點

麻煩，但老師都會在上課時間幫助大家完成，整堂課上下來成就感滿滿，我跟

朋友都覺得韓文會進步都是因為這堂課！ 

Beginning Korean Language 2 

這堂課也是韓語課程，課程都是英語教學，而且老師比較佛吧，就是一路上過

去，沒有什麼練習的機會，而且同學們感覺也比較隨性一點，對我來說這堂課

可能太簡單了。 

Mass Media and Popular Culture in Korea 

老師第一堂課時就說這堂課的特點是會去 KBS 參觀還有期末要做 cover dance，

結果最後我們是去水原一個很舊的 KBS 參觀，交換生們都覺得老師是把我們騙

來選這堂課的 XD 

課程主題很雜，會讓人覺得「這跟韓流還有媒體有什麼關係嗎」或是老師介紹

那些戲劇時只是評論他喜不喜歡這部劇，實在讓人匪夷所思。不過我因為這堂

課玩遊戲時得到一張公演門票，這可能是唯一的優點吧。 

Special Topics in Korean Studies 

這堂課針對許多議題去討論在韓國的狀況，是需要課前看資料、上課小組討

論、課後寫心得的一門課。每次上課都會有一組上台報告，然後老師會跟同學

們討論看法、或是瞭解這個議題在各國的情況，但不是每一週的主題都很有

趣，所以這堂課上下來滿乏味的。 
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從小就很喜歡 K-POP 文化，所以在出發去韓國前就列了一個追星清單，很

開心自己除了演唱會都有做到！我在韓國期間看了兩場大學慶典、兩場公演、

兩場見面會、一場生日會，在韓國看本命團真的是實現小時候的夢想了。也因

此認識很多追星的朋友們，這真的是我這趟韓國交換最大的收穫之一！ 

 

旅行的部分，我去了束草、仁川、全州、大邱、釜山、濟州島，我個人最

喜歡濟州島的氛圍，而且首爾飛濟州的機票不到三千元，我覺得有時間的話很

值得去！雖然都是韓國，但我覺得每個地方的人文風情都很不一樣，就連同樣

在首爾，每一區也有不同的風格，像我比較喜歡益善洞跟三青洞，只要花時間

親自去走走看看，每次都會有不一樣的收穫! 

    

因為我是不喝咖啡的人，所以沒有跑咖的習慣。但我很喜歡吃麵包，所以

常常跑一些漂亮又好吃的麵包店，當然這些好吃又好看的東西並不便宜。 
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韓國似乎是一個非常熱愛快閃活動的國家，各式各樣的品牌、偶像、戲

劇、漫畫，甚至是校內都有快閃活動，通常就是填問卷或是拍照打卡就可以拿

一些獎品，或是漫畫相關的就會是賣周邊。 

       

另外，我有報名學校的 Tutor 計畫，就是教韓國學生中文的一個課程，總

共十堂課，一堂課可以拿 1 萬韓幣的獎金。當初只是因為我意外地沒有被分到

學伴的韓文教學課程，覺得無聊才來報名看看，真的沒有想到可以開課成功，

因為報名教中文的人有十多位，結果最後只有我開課成功…我的組員都很喜歡

台灣，所以上課的時候我們也都會邊聊天，我覺得很值得報名參加！ 

五、建議 

首先，外國人登錄證自己辦真的比較快！我在九月初選擇自己跑去世宗路

分局辦理 ARC，然後選擇郵寄到宿舍，我兩週就收到了！（其實可以一週就收

到，只不過首市大把我的名字打錯，讓我多等了一星期）選擇郵寄非常重要，
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我有朋友選擇自己取件，就多等了快一個月。跟學校一起辦理則是到 11 月底才

收到，所以真的不要怕麻煩，自己跑一趟是最快的！ 

再來，如果你想要體驗韓國的日常生活，就少不了外送跟網購，但這都需

要韓國銀行卡才可以結帳，所以強烈建議大家可以在學校的銀行開戶，生活真

的會方便很多。 

還有在選擇交換的學校時，可以先在 Naver map 搜尋看看學校周遭環境，

以及搭地鐵方不方便，後來發現這很重要…首市大走到地鐵站要快 20 分鐘，雖

然後來走習慣、還很愛散步，但對於每天都要出門玩的人來說，真的是滿浪費

時間的。而且搞清楚自己交換的目的，再選學校會更好！（喜歡逛街就選商圈

附近，目的是追星就選弘大周遭的大學，這樣還可以接送機，想要學韓文、多

認識韓國人建議選首爾和釜山以外的學校） 

補充一點，我看別的學校基本上都會有入學小禮物、交換生的結業式，也

會頒發結業證書之類的，但首市大都沒有⋯交換生活就很平淡的結束了，實在有

些可惜。（但我看 113 學年度交換學校沒有首市大，應該是沒有這個問題了） 

六、感想 

從小到大都在台北生活、唸書，一直很想要突破自己的舒適圈，體驗不一

樣的生活，透過這次交換學生真的有很多不一樣的體驗，我的生活模式也有了

很多改變。像是我在台灣都是學校跟家裡兩點一線的跑，但是在韓期間真的很

常出門玩，朋友們也都很意外我的改變，而且也不會太害怕開口說英文、韓

文，還結交了不同國家的朋友們，不同文化之間的交流真的都很有趣！ 

首爾市立大學的交換生特別多，有兩百多位，一個學伴會負責 6、7 個交換

生，所以不是所有人都會跟學伴很熟，也有可能碰到後期被學伴放生的狀況，

但就是看運氣，真的想認識韓國朋友當然也有別的辦法，都是看自己的造化，

但我覺得最重要的絕對是「主動」，不論是交友、學習、或是一些生活相關的事

情，千萬不要害怕問問題，主動很重要！ 

故意選擇下半年去交換，是因為想看楓葉還有體驗會下雪的生活，雖然今

年紅葉並不多，但秋天時滿街的銀杏真的很美，就連走在校園都心情很好。看

到我人生中的初雪的時候也很驚喜，特地去買了雪夾，只要下雪我就會跑到空

地去夾雪人，朋友也會互相分享下雪的即時消息，現在想起來仍然覺得很新

奇。 



   

其實常常會跟朋友一起偷偷抱怨說韓國人好冷漠、有些老人家看到我們還

會突然 murmur 說中國人 XD 但我真的也碰到很多善良又溫暖的人，在人生地

不熟的地方感受到他人的溫暖，真的特別的暖心。如果要問我推不推薦去韓國

交換，我的答案會是肯定的，因為只有你真的自己去體驗過，才會知道是不是

你想要的。 

不過如果時間再來一次，我會選擇報名語學堂。雖然我選修兩堂韓文課，

韓文也真的有進步，但是在語學堂每天練習韓文終究還是比較有效的。而且，

我的願望清單其實並沒有全部達成，但是總要留點遺憾才會有下一次吧！

  

以上是我在韓國交換期間的心得分享，感謝從準備期間到交換回來幫助我

的師長及朋友們，祝要去韓國交換的各位一切順利！ 
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